## Dimanche 3 mars

# 3e dimanche de Carême année B

#### Chers parents et catéchistes,

Ce n'est pas souvent que Jésus se met en colère. Pourtant aujourd'hui, il chasse les marchands du Temple. Il ne peut accepter que l'on manque de respect au Temple, la maison de Dieu son Père. Ce n'est pas un lieu pour faire du commerce. On vient y rencontrer Dieu et le prier.



# Petite histoire pour comprendre l'Évangile

C'est l'anniversaire de Zoé. Elle a invité des amis pour l'après-midi Il y a plusieurs activités, dont une pêche à la ligne. Avec un bâton, chaque enfant attrape un petit livre de coloriages à rapporter chez lui. Après, il y a le goûter puis d'autres jeux. Mais Léa, une des amies de Zoé, ne veut plus lâcher son livre : elle le prend avec elle au goûter, elle joue à « Jacques a dit » en le tenant à la main... Cela la gêne, mais elle a peur qu'on le lui prenne, elle ne veut pas s'en détacher. Elle qui était venue pour jouer avec les autres reste finalement assise, toute seule, cramponnée à son livre.

Cette histoire nous prépare à l'Évangile, où l'on voit Jésus se mettre en colère parce que les gens sont plus attachés à vendre leurs animaux qu'à prier Dieu. Où cela se passe-t-il ? Et que fait Jésus ? Écoutez bien.

#### Évangile de Jésus Christ selon saint Jean 2, 13-25

Comme la Pâque juive était proche, Jésus monta à Jérusalem. Dans le Temple, il trouva installés les marchands de bœufs, de brebis et de colombes, et les changeurs. Il fit un fouet avec des cordes, et les chassa tous du Temple, ainsi que les brebis et les bœufs ; il jeta par terre la monnaie des changeurs, renversa leurs comptoirs, et dit aux marchands de colombes : « Enlevez cela d'ici. Cessez de faire de la maison de mon Père une maison de commerce. » Ses disciples se rappelèrent qu'il est écrit : L'amour de ta maison fera mon tourment. Des Juifs l'interpellèrent : « Quel signe peux-tu nous donner pour agir ainsi ? » Jésus leur répondit : « Détruisez ce sanctuaire, et en trois jours je le relèverai. » Les Juifs lui répliquèrent : « Il a fallu quarante-six ans pour bâtir ce sanctuaire, et toi, en trois jours tu le relèverais ! » Mais lui parlait du sanctuaire de son corps.

Aussi, quand il se réveilla d'entre les morts, ses disciples se rappelèrent qu'il avait dit cela ; ils crurent à l'Écriture et à la parole que Jésus avait dite. Pendant qu'il était à Jérusalem pour la fête de la Pâque, beaucoup crurent en son nom, à la vue des signes qu'il accomplissait. Jésus, lui, ne se fiait pas à eux, parce qu'il les connaissait tous et n'avait besoin d'aucun témoignage sur l'homme ; lui-même, en effet, connaissait ce qu'il y a dans l'homme.

— Acclamons la Parole de Dieu.

### Mots compliqués

Avant la naissance de Jésus, le **Temple** de Jérusalem était le lieu où il fallait aller pour adorer Dieu. On utilisait une monnaie spéciale qu'on pouvait acheter auprès des changeurs qui s'enrichissaient au passage.

La **Pâque**, Pessa'h (passage), est une fête juive qui rappelle que lors de la dixième plaie d'Égypte, la mort est « passée audessus » des maisons des Hébreux sans les atteindre. C'est aussi le passage de la mer Rouge du peuple juif et de Moïse alors qu'ils fuient l'armée égyptienne. C'est la fête du passage des ténèbres (l'esclavage) à la lumière (la liberté).

# Quelques pistes pour partager l'Évangile

#### Le récit

Où Jésus se met-il en colère?

Jésus est dans le **Temple de Jérusalem**, la maison de Dieu, là où l'on va prier.

Que fait Jésus?

Laisser les enfants parler. Jésus donne des coups de fouet – en l'air ou sur les choses, pas sur les gens –, il renverse les tables, il chasse tout le monde...

Pourquoi cette colère?

« Ne faites pas de la maison de mon Père une maison de trafic. » Le trafic, c'est acheter et vendre des choses en essayant de gagner le plus d'argent possible : ici, on vend... des bœufs, des brebis, des colombes... Le Temple de Dieu est devenu une boutique d'animaux au lieu de rester une maison de prière. Jésus est en colère parce que cela lui fait mal de voir les gens venir au Temple pour gagner de l'argent et non pour prier.

### Le message

Pourquoi est-ce si grave pour Jésus?

C'est grave parce que les marchands du Temple ne pensent plus à Dieu. Ils préfèrent l'argent et les choses à Dieu. En plus de cela, ils gênent les gens qui viennent prier. Le Temple n'est plus le lieu pour rencontrer Dieu.

#### Et nous?

Vous, les enfants, qu'est-ce qui vous empêche de prier, de rencontrer Dieu?

C'est de gigoter dans tous les sens pendant la prière ou à l'église. Mais c'est aussi de ne pas vouloir partager vos jouets ou vos gâteaux : d'être plus attaché à vos choses qu'à Dieu.

Le Carême nous donne trois moyens de préférer Dieu aux choses pour préparer Pâques : les connaissez-vous ?

**Prier**, pour passer plus de temps avec le Seigneur au lieu de jouer, de travailler...

**Jeûner**, c'est-à-dire se priver de quelque chose qu'on aime bien, parce qu'on préfère Dieu.

Partager ce qu'on a, pour être plus proche des autres et de Dieu.



#### **Prière**

Mon Seigneur, tu es là. Pardon de ne pas toujours faire attention à toi. Je t'adore, amen.



# **Coloriage**



## Le saint de la semaine

# Saint Jean de Dieu (1495-1550) Fêté le 8 mars

Né au Portugal, il se convertit à l'âge de 42 ans en entendant un sermon. Cette révélation est pour lui un tel choc qu'il traverse la ville entière-

ment nu. On l'enferme alors avec les malades mentaux et les mendiants. C'est là qu'il prend la décision de vouer sa vie à servir les malades. L'hôpital qu'il a fondé à Grenade en Espagne donnera naissance aux Frères Hospitaliers de Saint-Jean-de-Dieu qui prennent soin des malades, notamment des malades mentaux.

